
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.pelotas.ifsul.edu.br/noticias/napne-promove-seu-1o-forum-de-formacao-inclusiva  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

RELATÓRIO DO FÓRUM - NAPNE 

 

 Para organizar um Fórum, é necessário levar em consideração as dificuldades que se 

apresentarão ao longo do caminho. Pensar nos temas mais adequados e correr atrás para que tudo 

aconteça da forma mais correta possível. Assim surgiu a ideia da elaboração do I Fórum de Formação do 

NAPNE - Campus Pelotas. 

 Organizado pelo Núcleo de Apoio às Pessoas com Necessidades Específicas, o I Fórum de 

Formação ocorreu no dia 07 de agosto de 2017, no Câmpus Pelotas. O evento teve como foco a 

discussão sobre os temas que envolvem a inclusão e permanência de nossos alunos, bem como a 

adaptação curricular e arquitetônica que uma Instituição de Ensino deve respeitar. 

 Esse recorte temático procurou expandir as possibilidades de discussão e apresentação de 

propostas a fim de auxiliar profissionais envolvidos na educação e formação dessas pessoas, bem como 

a comunidade em geral. Apesar do incansável trabalho realizado pelos organizadores, pelas instituições e 

indivíduos envolvidos com a temática da inclusão, sabemos que ainda há a muito a fazer. 

 O evento tem como objetivo criar um espaço de diálogo e troca de experiências, visando o 

desenvolvimento de ações inclusivas para a comunidade acadêmica. As palestras previstas na 

programação oficial ocorreram no auditório principal da instituição. 

 Um dos principais fatores que motivaram a criação do fórum, segundo os organizadores, foram 

os dados apontados em uma recente triagem realizada pela atual gestão do NAPNE, que identificou 30 

pessoas com necessidades específicas, entre servidores e alunos no câmpus. 

 A programação contou com parceiros de outras Instituições de Ensino como Universidade 

Federal de Pelotas, representada pela professora Rita Cossio Rodrigues que falou sobre inclusão x 

permanência; os professores Hubner Silva e  Fernanda de Oliveira da Escola Louis Braille que abordaram 

a temática acessibilidade arquitetônica; professora Cristiane Terra, Tradutora e Intérprete de Libras da 

FURG e Diretora da Escola Bilíngue para surdos de Rio Grande que falou sobre adaptação curricular 

para alunos surdos; professoras Ângela Soares e Louise Rosa, ambas da Escola Louis Braille, focaram 

no tema adaptação curricular/adaptação de materiais para alunos cegos e por fim, a acadêmica Desireé 

Nobre, aluna do curso de Terapia Ocupacional da UFPel que falou sobre a temática Audiodescrição. 

 Apesar dos pequenos contratempos como a prorrogação do horário por conta de atrasos 

normais no inicio, o Fórum foi um sucesso e abriu muitas portas para futuras discussões a respeito de 

inclusão e permanência que está tão presente em nosso campus. 

 

 

Pelotas, 17 de agosto de 2017. 

 

 

 
Gestão do NAPNE 

Portaria 1.648/2016 

IFSul - Campus Pelotas 


